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令和７年第２回常陸太田市議会定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 者 及 び 発 言 要 旨 

 

令和７年６月１３日現在 

通告順 通  告  者 発    言    要    旨 答 弁 者 

１ 鴨志田 悟 

1．市長の政治姿勢について 

(1) 少子化・人口減少対策について 

①現状の少子化・人口減少対策のご所見を伺いた

い。 

②今後の少子化・人口減少対策について伺いたい。 

(2)安心・安全なまちづくりについて 

①災害に強いまちづくりについて伺いたい。 

市 長 

2．子どもの熱中症対策について 

(1)熱中症による子どもの救急搬送数の状況について 

①熱中症による子どもの救急搬送数の過去５年間

の推移と状況について伺いたい。 

(2)公立幼稚園・保育園・認定こども園における熱中

症対策について 

①熱中症対策の現状を伺いたい。 

②エアコンの設置状況について伺いたい。 

③今後の熱中症対策について伺いたい。 

(3)小中学校における熱中症対策について 

①授業における熱中症対策の現状を伺いたい。 

②小学校での屋外遊びの熱中症対策の現状を伺い

たい。 

③中学校の部活動における熱中症対策の現状につ

いて伺いたい。 

 

 

消 防 長 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

２ 森山 一政 

1．魅力的観光地の構築について 

(1)竜神峡エリアの観光振興について 

①竜神大吊橋の対岸に、休憩施設を設け特産品や飲

物販売等の計画について伺いたい。 

②竜神カフェの運営体制及び収支状況について伺

いたい。 

③「竜ちゃんの湯」の運営状況等について伺いたい。 

④竜神大吊橋周辺のハイキングコースを活用した

誘客について伺いたい。 

商工観光部長 
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2．行政サービスについて 

(1)行政サービスについて 

①今まで無料発行の軽自動車税用住所証明書を廃

止された理由と、今後の対応について伺いたい。 

②市所有バスの運用について伺いたい。 

 

 

市民生活部長 

総 務 部 長 

３ 平山 晶邦 

1．市長が掲げた公約について 

(1)市長が掲げた公約の実現性について 

①選挙に対して掲げた公約の実現に向かって今後

どのように取り組んで行くのかを伺いたい。 

 ・中学生の修学旅行、小中学校の給食費の無償化 

 ・高齢者等に対する帯状疱疹ワクチンの接種費用の

無償化 

 ・災害に強いまちづくりの災害時一時避難場所の確

保 

 ・官民連携複合施設への有名書店、カフェ等の誘致 

市 長 

４ 郡司 哲也 

1．林業について 

(1)林業の担い手や森林循環について 

①林業者の人材確保や担い手育成についての現状

と課題について伺いたい。 

②J-クレジット制度を今後活用していく考えがあ

るのか伺いたい。 

③森林の活用において、カーボンニュートラルやサ

ーキュラーエコノミーの実現に向けた今後の展望

について伺いたい。 

農 政 部 長 

2．出産・子育てについて 

(1)出産・子育て支援について 

①安心安全な出産のための取り組みの現状につい

て伺いたい。 

保健福祉部長 

3．市の施設等の今後について 

(1)市の施設等の今後について 

①高齢者生産活動センターの今後の維持・運営につ

いて、改めて市の方針や具体的な計画について伺

いたい。 

②里美牧場エリアの今後について伺いたい。 

 

 

保健福祉部長 
 
 
 

市 長 
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５ 宇野 隆子 

1．新市長の市政運営について 

(1)行政運営について 

①地方公共団体の役割について、どのような理念を

持って市政運営に当たられるのか伺いたい。 

(2)子育て世代の支援策について 

①学校給食費の無償化、中学生の修学旅行費用の無

償化実施の見通しについて伺いたい。 

(3)平和行政について 

①戦後 80 周年を迎え、常陸太田市非核平和都市宣

言のもつ意味と内容をどのように市民に発信さ

れるのか伺いたい。 

②平和首長会議の加盟と平和事業の拡充について

伺いたい。 

市 長 

2．東海第二原発の再稼働問題について 

(1)東海第二原発の再稼働問題について 

①まちづくりと原発過酷事故、この相反する問題に

ついての所見を伺いたい。合わせて福島原発事故

の教訓をどのようにお考えか伺いたい。 

②東海第二原発立地周辺６市村の新安全協定の中

で、日本原電は「１自治体でも反対すれば再稼働

はしない」としているが、それについて変わりは

ないか伺いたい。 

③老朽化、頻発する火災事故など、東海第二原発が

抱える安全性に欠ける問題点、実効性のある広域

避難計画は不可能であること、安全に避難できて

も莫大な損害がでるなどを受け止め、市民の生

命、財産を守るため、再稼働に市長が反対するこ

とについて伺いたい。 

市 長 

3．農業施策について 

(1) 農業を未来につなぐため、自給率を上げ、希望の

持てる農業施策の推進について 

①米不足・価格高騰を招いた国の農政に対する見解

について伺いたい。 

②2025年度の主食用米・飼料用米の作付計画につい

て伺いたい。 

③本市の基幹産業である市内の稲作農家の現状と農

地の維持、支援策等について伺いたい。 

④新規就農者支援など、農家の育成・確保について

伺いたい。 

農 政 部 長 
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６ 髙木 将 

1．新市長の行政運営方針について 

(1)新市長の考える、短期及び中長期の行政運営指針

について 

①これまでの公共施設管理計画の進捗状況について

伺いたい。 

②R6.3 月末から４ヶ月で資材費 1.1 倍・人件費 1.5

倍とされた数字の根拠について伺いたい。 

③設計コンサル企業及び建設請負企業との契約内容

について伺いたい。 

④新体育館の年間維持管理費について伺いたい。 

⑤公共施設管理計画と体育館の年間維持管理費との

整合性についての考察を伺いたい。 

 

 

 

企 画 部 長 

 

教 育 部 長 

 

総 務 部 長 

 

教 育 部 長 

 

企 画 部 長 

2．市道 0139 号線整備事業について 

(1)市道 0139号線整備事業について 

①はたそめ団地住民を中心とした市民の皆様方によ

り市道 0139 号線の団地内通過反対運動が展開され

ているが、新市長としての取り組み方について伺い

たい。 

市 長 

3．公共交通のあり方について 

(1)自動運転ＥⅤバス運行実証実験事業のあり方につ

いて 

①今回の選挙に示された自動運転ＥⅤバスの山間地

運行に有効な手段だとして訴えた考え方の根拠に

ついて伺いたい。 

②公共交通空白地域ゼロ解消政策について、市長の

思いを伺いたい。 

市 長 

4．広報「ひたちおおた」について 

(1)5月に発行された広報「ひたちおおた」について 

①公正公平であるべき広報「ひたちおおた」の基本

的な考え方を伺いたい。 

政策推進室 

理 事 
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７ 深谷 渉 

1．地方創生について 

(1)新しい地方経済・生活環境創生本部発表の地方創

生 2.0について  

①地方創生 1.0（過去 10 年間の地方創生）の取組

における本市の現在の結果について伺いたい。 

②本市の取組の結果を踏まえて、地方創生 2.0 の

「基本的な考え方」の概要から考えられる本市の

今後の方向性について伺いたい。 

企 画 部 長 

2．本市の経済状況について 

(1)本市の経済環境の現状把握について 

①本市のデジタル田園都市構想総合戦略による経

済環境の現状把握について伺いたい。 

②RESASを活用した「地域経済循環図」による生産、

分配、支出の三段階から見た本市経済の全体像

（現状把握）から改善すべきポイント、今後の取

組む方向性について伺いたい。 

企 画 部 長 

3．乳幼児健診について 

(1)乳幼児健診における発達障害の早期発見について 

①本市の乳幼児健診についての現状を伺いたい。 

②５歳児健診の必要性と健康診査の導入について

伺いたい。 

保健福祉部長 

4．公園整備について 

(1)住区基幹公園整備について 

①金井近隣公園を含めた住区基幹公園の整備計画

の現状について伺いたい。 

建 設 部 長 

 

 


